



El secretario de Estado de Política Territorial firma el convenio para el FITE

Alfredo González: "Las inversiones en Teruel responden al compromiso de este Gobierno con la cohesión social y territorial"

- 60 millones es el importe del convenio para 2022, aportando el Ministerio de Política Territorial 30 millones y el Gobierno de Aragón otros 30 millones
- Las inversiones del FITE en sus 30 años de historia alcanzan los 1.154 millones de euros en la provincia de Teruel

Teruel, 22 de julio de 2022.- El secretario de Estado de Política Territorial, Alfredo González, ha destacado que "el Gobierno de España, a través del Ministerio de Política Territorial, renueva un año más su compromiso con la provincia de Teruel al suscribir el convenio del FITE".

Alfredo González, que ha suscrito hoy con la consejera de Presidencia y Relaciones Institucionales del Gobierno de Aragón, Mayte Pérez, el convenio del Fondo de Inversiones de Teruel (FITE) 2022, ha añadido que "este instrumento, que cuenta 30 años de historia, ha servido para invertir 1.154 millones de euros entre el Estado y la Comunidad Autónoma de Aragón".

Cohesión social y territorial

El FITE, ha remarcado, "es la materialización del compromiso de este Gobierno con la cohesión social y territorial, y la apuesta por invertir en las zonas más necesitadas para garantizar la convergencia y el desarrollo del conjunto de nuestro país".

Estos valores, añade el secretario de Estado, "son los que inspiran también la ejecución de los fondos europeos del Plan de Recuperación. Este gobierno, apuesta por una recuperación que lleve las inversiones y las oportunidades de desarrollo a cada rincón del país".

Prueba de ello, ha continuado Alfredo González, es que "Aragón ha recibido hasta ahora 826 millones de los fondos europeos, entre transferencias al Gobierno autonómico y participación de empresas, universidades y centros de investigación en las convocatorias del Estado".









Por otro lado, ha explicado, las empresas, universidades y centros de investigación aragoneses participan en la gran mayoría de PERTEs, entre ellos, del vehículo eléctrico, el hidrógeno renovable o la salud de vanguardia.

Impacto positivo del FITE en Teruel

Alfredo González ha valorado positivamente el impacto de unas inversiones que "han permitido un PIB per cápita de la provincia de Teruel ya superior a la media nacional y una tasa de paro provincial inferior a la media española".

El convenio de este año cuenta con un presupuesto de 60 millones de euros, 30 millones aportados por el Gobierno de España y 30 millones por el Gobierno de Aragón: "El objetivo es que la provincia de Teruel no se vea excluida de la solidaridad interterritorial", ha reiterado.

Ha indicado que el convenio 2022 incorpora "mejoras que agilizarán la puesta en marcha de las inversiones". Entre esas mejoras, destaca la elección más sencilla del destino de los fondos, facilitando mayor flexibilidad al Gobierno de Aragón para elegir los proyectos que reciben ayudas: "Este nuevo marco es una muestra de la total confianza entre el Gobierno de España y el Gobierno de Aragón y de la sintonía entre ambas administraciones".

Gracias a esa colaboración, ha subrayado, Aragón y Teruel siguen siendo la única comunidad autónoma y la única provincia que se benefician de un programa de estas características. Además, tal y como se viene haciendo desde 2019, "hemos incorporado las recomendaciones de la Cámara de Cuentas de Aragón para garantizar la buena gestión y ejecución".

Inversiones del FITE

El FITE promoverá inversiones que serán el sustento de un nuevo modelo productivo en la provincia de Teruel. Entre los periodos 2019 y 2021, se han llevado a cabo proyectos fundamentales para el territorio, por ejemplo, el Consorcio Aeropuerto de Teruel, Dinópolis, el Observatorio Astrofísico de Javalambre, inversiones en infraestructuras municipales, por importe de 21 millones, o en infraestructuras sanitarias, por importe de 13,3 millones.

Alfredo González ha concluido su intervención recalcando que "este Gobierno va a seguir apostando por una distribución justa y equitativa de las inversiones en el territorio y el FITE es un referente para la cohesión y vertebración territorial en nuestro país. Es el mejor ejemplo de que la solidaridad entre territorios y la colaboración entre administraciones son indispensables para construir oportunidades de desarrollo económico y social para nuestros ciudadanos y ciudadanas".

El secretario de Estado ha mostrado asimismo su solidaridad con los afectados por los incendios en Aragón y en España y su reconocimiento al trabajo que desarrollan todos los servidores públicos que siguen luchando contra los incendios.

FITE 2022

El Consejo de Ministros aprobó el pasado 11 de julio la subvención de 30 millones de euros a la Comunidad Autónoma de Aragón, recogida en la Ley de Presupuestos Generales del Estado para 2022, para la financiación de inversiones en la provincia de Teruel. La misma subvención del Estado la aporta la Comunidad Autónoma de Aragón para financiar con 60 millones de euros el Plan de Inversiones de Teruel (FITE) 2022, que hoy han suscrito el secretario de Estado de Política Territorial, Alfredo González, y la consejera aragonesa de Presidencia y Relaciones Institucionales, Mayte Pérez.

La Constitución Española recoge en su artículo 158 el principio de solidaridad interterritorial, para corregir desigualdades territoriales y procurar la cohesión interna, que se hace efectivo mediante el Fondo de Compensación Interterritorial (FCI), destinado a financiar inversiones en los territorios comparativamente menos desarrollados. Para ello, su ley reguladora indica que la Ley anual de Presupuestos Generales del Estado precisará las comunidades autónomas perceptoras del FCI.

Aunque este instrumento de financiación adicional no existe para la Aragón, dado su nivel regional de renta, sí existen desigualdades estructurales que en la provincia de Teruel. Para atender esta situación excepcional, desde 1992 existe una consignación en los PGE, como aportación especial del Estado para atender las desigualdades estructurales de esta provincia.

La Comunidad Autónoma de Aragón se encargará de identificar y aprobar los proyectos de inversión que serán financiados con cargo al FITE 2022, que tendrán que orientarse a los siguientes objetivos:

- ✓ Apoyo a la creación y mejora de infraestructuras del transporte.
- ✓ Apoyo al desarrollo e implantación de iniciativas empresariales, fundamentalmente en los ámbitos industrial, agroalimentario y turístico.
- ✓ Inversiones para protección y mejora del medio ambiente, sociedad de la información, educación, equipamientos sociales de ocio o deportivos, asistencia sanitaria, vivienda pública y servicios sociales.
- ✓ Apoyo al mantenimiento y desarrollo de proyectos estratégicos.